

## EXPOSICIONES CONMEMORATIVAS:

# Cuando Charles de Gaulle vino a Chile y fue tratado como una estrella de *rock*

**Muestras en la Casa Museo Eduardo Frei Montalva y la Biblioteca Nacional dan cuenta de las relaciones diplomáticas tejidas entre 1964 y 1965.**

MARÍA SOLEDAD RAMÍREZ R.

En la mañana del 29 de septiembre de 1964 aterrizó en Arica el avión que venía desde Bolivia con el Presidente de Francia, el general Charles de Gaulle, junto a su mujer, Ivonne. Recibido por las autoridades de la ciudad, el héroe de la Segunda Guerra Mundial y figura crucial de la política francesa del siglo XX recorrió las calles de Arica en un auto descapotable, para luego tomar una fragata y viajar a Valparaíso. El

recibimiento en Arica fue delirante, con la gente vitoreándolo en las calles y siguiendo su auto. Otro tanto ocurrió el 1 de octubre, cuando desembarcó en el puerto y fue recibido por el Presidente Jorge Alessandri y autoridades de la Armada; luego en Santiago, y hasta en Rancagua. El 3 de octubre dejó el país.

Para conmemorar esta visita, la Biblioteca Nacional (BN), la Embajada de Francia en Chile, el Instituto Francés de Cultura, la Casa Museo Eduardo Frei Montalva (Casa Museo EFM) y

el Archivo General Histórico del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile organizaron en conjunto dos exposiciones, dos ciclos de cine (en BN y Casa Museo EFM) y una conferencia sobre el tema.

Hace una semana abrió en la BN "Bajo el signo de la libertad: 60 años de la visita de Charles de Gaulle a Chile", que da cuenta de cómo los diarios de la época informaron sobre la visita, con un gran panel que recorre cronológicamente cada parada que hizo el general. Una vitrina,



**Eduardo Frei Montalva** fue recibido en París por Charles de Gaulle. Mañana comienza el ciclo de cine en la Casa Museo EFM, a las 16:00 horas.

además, expone objetos, como libros y un disco de vinilo con *La marselesesa*.

Durante su estadía en el país, De Gaulle también se reunió con el Presidente electo, Eduardo Frei Montalva. Al año siguiente, en julio de 1965, el mandatario francés lo invitó a París, en lo que sería la primera visita de Estado de un mandatario chileno a

ese país. Ese hito es revisitado en "Recuerdos de Francia: Memorias de una amistad diplomática", que abrió ayer en la Casa Museo EFM. Ahí se realizará también la conferencia "De Gaulle y Frei Montalva: relatos de dos encuentros históricos" (martes 15 de octubre, 11:00 horas), con el historiador Joaquín Fermandois.